

REMITIVOS Y COMUNICACION

Quinta.—En sus Provincias.—Trimestre. Extranjero.—Año. Ultramar.—SECOO pesos fuertes cobro directo

EL AFRICA

REMITIVOS Y COMUNICACION

Avisos y anuncios a precios convencionales

Dirección y Administración del periódico 16—General Moreno—16

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Periódico semanal de las Posesiones Españolas

PENETRACION DEL PELIGRO

Para que nuestros lectores puedan saborear el saludable jugo que se desprende del hermoso artículo que insertamos á continuación y que vemos reproducido en distintos diarios de la prensa andaluza, gustosos retiramos nuestro editorial, que precisamente trataba de igual asunto aun que con menos acierto y brillantez.

LUZ Y SOMBRA

Arrojan las demostraciones de afirmación reaccionaria con energía de voluntad buena para las grandes empresas religiosas, mala, excesivamente necia si ha de oponerse á los avances y los triunfos de las ideas modernas.

Por otra parte existe un fervor muy acentuado en la sustentación de los principios liberales, como si se quisiera salir al encuentro de un enemigo odioso y decidir la victoria en un solo combate.

Viene de atrás esta contradicción de pensamientos que se ha reflejado en los organismos sociales con la preponderancia de una á otra tendencia según las circunstancias les han sido favorables, orientándose en la política y el Gobierno, y dejando en ellos la libertad y la reacción huella profunda.

Son términos antitéticos que se repelen, fuerzas contrarias que se destruyen, inclinaciones del espíritu, doctrinas y sistemas que jamás coinciden ni se confunden; Ormuz y Arimanes que se lanzan rayos de odio á través del tiempo y del espacio, la luz y las tinieblas que mutuamente se excluyen y dominan separadamente con límites marcados por líneas de enérgica traza.

Se hallaban los principios opuestos en reposo, uno enfrente del otro, como si midiesen su poder en los efectos conseguidos en la familia, en la sociedad, en el Gobierno y las leyes. Era una larga tregua, precisa, indispensable; un descanso en el punto extremo del camino después de la penosa jornada recorrida, en la que habían marchado con sangre su paso los combatientes, la locura sectaria y la exaltación por el ideal.

Se espían, recesamente los representantes de esos principios, como si los no extinguidos rencores

estuvieran prontos á estallar al primer motivo de hostilidad que entre los dos se entorpeciera.

Del lado de la libertad todas las afirmaciones hermosas y positivas de la vida se exteriorizan en torrentes de entusiasmo y de luz, en franca y suelta expresión en que la ingenuidad del creyente apasionado se explica y personifica.

Del lado de la reacción era el rasgo fisonómico diáfano del pensamiento; el camino tortuoso al mejor por mas seguro; las formas expositivas oscilación de ideas arcaicas, y el procedimiento consistía en asimilarle aparentemente los sistemas modernistas á fin de llegar por perforaciones continuas y profundas al fondo de las últimas capas sociales, donde se depositase el légame que engendra la epidemia teocrática. Era una labor subterránea, el arrastre perseguido y conjunto de reptil que vence por su perseverancia los obstáculos y bordea las dificultades por su pequeñez poco visible.

Preso ha sido que la reacción se creyese fuerte para sentir el oaso de impulso de presentarse á descubierta y en pleno día. En tanto puso su paciencia benedictina, sus fervores de fanático y su escolástica argucia en capturar el alma de inocentes criaturas imbuyendo en ella una enseñanza pernicioso; mientras trabaja para conquistar el corazón de la mujer por el amor contemplativo, la exaltada beatitud y la conmiseración caritativa, no ha pasado del período de incubación doctrinal.

Sale hoy afuera; con la impetuosidad mal contenida de una forzosa abstinencia, el grito provocativo de la teocracia.

Y en el recinto parlamentario donde tuvo acaesos mas vigorosos y elocuentes la libertad, levántandose vencedora en las leyes y la conciencia nacional con la literatura dramática, forma de expresión bella por exótenencia, independiente y expansiva del alma española desde el siglo XVII, respondió el espíritu moderado que invade con empuje irresistible todas las fases y palpitaciones de la vida de los pueblos cultos.

ACTUALIDADES

Creyeron las nulidades que manejan el poder, que la pérdida de dos colonias lamentables, la des-

truccion de una escuadra y entregar un ejército aguerrido á manos de una nación de comerciantes pasarían con tanta tranquilidad como ellos entran y salen de los ministerios sin preocuparse de otra cosa mas que de firmar sus nóminas, colocar á los amigos, y lo mas proponer unas cuantas Reales Órdenes para desbarajustar mas los servicios de lo que están.

En nuestro último artículo de Actualidades, culpábamos y con sobradas razones al pueblo por permitirlo; parece que nos ha oído y nos dá un solemne montón, empieza á manifestar sus deseos y aspiraciones, de un modo claro, de una manera firme, como los pueblos manifiestan lo que desean y que no tarda en cumplirse.

Se ha necesitado sin embargo un acicate poderoso, ha sido preciso herirlo en lo mas sensible de sus sentimientos, para que ese pueblo, dormido, ese pueblo degenerado, sacuda su peresa, abandone sus inercias y reclame sus derechos.

Ayer la intentona carlista, la lucha sanguiaria de hermanos por un imposible, el derramamiento de sangre inocente por ideales irrealizables; hoy la invasión de los conventos, la ola negra, la sanguinaria infame buscando las migajas que los políticos nos dejan.

En vano los clamores, inútil las conveniencias, todo sin resultado para los conservadores, que nos atrastran á cien años atrás, si Dios ó ese pueblo á quien ayer aconsejamos nos libra de ellos.

Carlos III Rey Católico reconocido universalmente como tal, aulló la negra manada en un solo día, aprobando el Pontífice luego su decisión, esta fué hace muchos años, cuando la Inquisición, quemaba, cuando era preciso ser Cristiano, Apostólico, Romano para ser español, y en el presente, después de tantas revoluciones, tras tantas luchas, espulsados de todos lados, llegan y se establecen comparando á esta desgraciada patria como infante, de sus manejos y aspiraciones, sin que nadie se atreva contra ellos.

Mirar á las naciones grandes, á los pueblos felices, cada cual vive en su culto, cada uno respeta las creencias de los demás, sin que porturben el país estas escenas.

Pobre España, no sería rica, no podrías figurar en el concierto de las naciones hasta que tengas otro Carlos III!

INDEMNIZACION

Algunos periódicos ingleses comprendiendo que á la postre su país

será vencido en el Sur de Africa por un puñado de valientes, echan una ojeada al mundo y buscando un territorio que les recompense de su descalabro, se fijan en España y haciéndose eco de cuanto se trató en aquel parlamento sobre las obras de Gibraltar manifiestan, que tales obras son inútiles y que para evitar no puedan servir en su día, la suma necesidad de apoderarse de la bahía de Algeciras y de Sierra Carbonera.

Nos juzgan los ingleses tan acobardados que no encuentran en toda la tierra otra parte que les indemnice de lo que pierden en el Africa; solo el temor de que exista un convenio con Francia y Rusia para garantizar nuestro territorio en los que los contiene y van poco á poco derramando el oro como hacen en Algeciras, sin declararse abiertamente, para ver si por este camino logran sus aspiraciones.

Hace un siglo igualmente no juzgaron los franceses y sucumbieron muchos miles, saliendo sus aguilas en todas partes triunfantes, menos aquí, es muy probable que la segunda parte del Transval, encuentren estos soberbios en nuestra patria.

Dios en sus altos juicios tiene acordado el fin y vida de las naciones y nosotros hemos dado muchas pruebas de dar el golpe de gracia á los ambiciosos y traidores.

En Covadonga conquistamos á los moros evitando á Europa, ser mahometana; en Lepanto vencimos á los turcos, quitándoles á las naciones cristianas ser esclava de los turcos, así hicimos en Ronservalle, y finalmente aquí en este suelo pobre, en esta nación decalada el gran Napoleon vió eclipsarse su estrella.

¿Estará destinado á dar el último golpe á los nuevos bárbaros?

DESDE PARIS

EN EL HAYA

La atención general se haya puesta en la capital de Holanda, con motivo del casamiento de la reina Guillermina y la presencia del presidente Krüger en El Haya hace que se lean con mayor interés las noticias que de allí proceden, y que se relacionan más ó menos con la política internacional.

Ayer hubo una manifestación grandiosa en honor del presidente de la Republica sud-africana. Una procesion de millares de personas recorrió las principales calles cantando el himno del Transvaals y aclamando al viejo Krüger y á la jóven reina de Holanda.

Los vivos redoblaron delante del hotel en que reside el presiden-

te que no cabian en si de satisfaccion y que tuvo que salir al balcon varias veces para dar las gracias a la entusiasta muchedumbre.

Ayer hubo un almuerzo de gala en el ministerio de negocios extranjeros. Los únicos individuos del cuerpo diplomático que a él asistieron oficialmente fueron los ministros plenipotenciarios de Alemania y de Rusia. El príncipe de Albrecht de Prusia brindó por la prosperidad de los Países Bajos.

En el momento de entrar en la iglesia donde había de verificarse la ceremonia religiosa para el casamiento de la reina ésta estaba pálida; adelantose del brazo del esposo hasta el altar, donde el sitio destinado a la real pareja estaba cubierto con una rica alfombra.

A través de las claraboyas, un sol pálido esparcía sus rayos amarillentos sobre la sencilla aunque magnífica toilette de la reina. Ésta llevaba un vestido de paño de plata y seda cubierto de diamantes y piedras preciosas.

La corona adornada de diamantes, desaparecía casi por completo bajo las flores de azahar que adornaban su velo de tul. El ramo que llevaba en la mano se componía de orquídeas y capullos de naranjo.

El novio produjo excelente impresión; vestía uniforme de vicealmirante holandés.

La palidez de la reina había desaparecido antes de que terminase la ceremonia.

Cuando todo hubo concluido la reina Guillermina besó a su madre pero se notó que no hizo lo mismo con su esposo.

El Doctor Loyd fué una de las personas que más llamaron la atención entre los concurrentes a la ceremonia. Coincidencia curiosa; el representante diplomático del Transvaal estaba sentado en el mismo banco que Sir Henry Howard ministro de Inglaterra en el Haya.

Después del matrimonio religioso, hubo un almuerzo en Palacio.

LA CUESTION CUBANA

Recibimos esta tarde misma un telegrama de Washington que dice «Paris Nouvelles» Paris.

8—Febrero

M. Mac-Kinley ha comunicado al gobierno de la isla de Cuba la orden de avisar a los miembros de la Convención Cubana que la Constitución de la isla no será reconocida por los Estados Unidos si no se incluye en ella una cláusula reservándose el derecho a la intervención cada vez que lo juzguen necesario.

El gobierno de los Estados Unidos pide principal el derecho de intervención para el mantenimiento de la paz, para asegurar la estabilidad del gobierno local, evitar todo conflicto con las potencias extranjeras, proteger el crédito de la isla, oponerse a la comisión de

empréstitos inútiles y defender los intereses comerciales de los Estados Unidos, contra tarifas prohibitivas.

Pide la conservación de dos depósitos de carbón; que sirvan también de depósitos para el material de marina, y de diques, para la recomposición de buques.

Los Estados Unidos no quieren repetir en Cuba la experiencia hecha en Haití y en Santo Domingo donde la civilización dió un paso atrás y donde la extravagancia y la tiranía del gobierno no han hecho mas que empobrecer a las poblaciones.

En otro telegrama de Washington a Paris Nouvelles se dice que es muy difícil reunir el número legal de senadores para celebrar sesiones de noche y que la Cámara de diputados discute los créditos pedidos por el gobierno para los servicios diplomáticos y consulares de los Estados Unidos; créditos que se elevan a 1,808,808 dólares.

A. SAISSEY

Paris 2 de Febrero de 1907.

Ayuntamiento

Sesion ordinaria de segunda citación celebrada el día 11 de Febrero de 1907, bajo la presidencia del Sr. Alcalde Constitucional por S. M. de esta Ciudad D. Francisco Cerri y Gonzalez.

Leida el acta de la sesion anterior; fué aprobada por unanimidad.

Se concede al vecino Don José Lara Pacheco la autorizacion que solicita para establecer una cerveceria en la Plaza de Alfonso XII número 3; como así mismo el cambio de huecos de fachada que reclama en dicha finca.

Pasa a informe competente la instancia de una vecina pobre y anciana que demanda ingreso en el Asilo.

Se acuerda la adquisicion de modelacion impresa para varios servicios municipales.

Y adoptados otros acuerdos de escasa importancia se dispone el pago de distintos recibos y cuentas levantándose la sesion.

Desdichas de la emigración

De La Nación Española, de Méjico, copiamos los siguientes párrafos, cuya lectura conviene divulgar para enseñanza de los infelices arrancados con engaños al suelo de la Patria:

«En los últimos trasatlánticos llegados a Veraacruz vino un contingente grande de españoles para esta república, y mayor fué el que quedó en Cuba.

Entre los primeros hemos visto con infinita tristeza buen número de niños de 13 a 16 años.

«Mentira parece que haya madres españolas que arrojen a través del Atlántico a ignoradas tierras esos tiernos pedazos de su alma.

»Mentira parece que no haya entre todos los «indianos» que anualmente visitan esos centros de emigración del Norte de España uno bastante culto y humano que desengañe a aquellas infelices familias de lo que ocurre fuera de la Patria a los que emigran sin experiencia sin otro bagaje que la ilusión y sin edad para saber inponerse a las contingencias de la vida!

Si aquellas madres viesen a sus hijos tirados en la calle, sin mas amparo que el de Dios ó los viejos como carne explotables de modernós negreros, sin duda que derramarían lágrimas de sangre.

«Mas de quinientos compatriotas que tienen por residencia las calles de Méjico, que viven del mendrugo que desprociativamente los mismos españoles les arrojan al rostro famélico, son una prueba terrible de la verdad vergonzosa que dejamos consignada. Mas de cien infelices arrojados por el hambre a los antros del presidio, confirman del modo mas abrumador las excelencias de la vida en Méjico para la emigración española que viene al país, fiada exclusivamente en la protección de la colonia.»

En varios artículos hemos llamado la atención de las autoridades sobre este triste asunto. Insistimos hoy por creerlo un deber de humanidad.

CARNAVAL

Dejando a un lado aquella gran verdad, todo el año es carnaval; dentro de pocas horas entraremos en la tradicional fiesta.

El Carnaval es mas que fiesta, orgía, locura, bacanal; durante los tres días en que se cubren los rostros, se dicen mas verdades, se inventan mas mentiras que en todo el resto del año; si pudieran encerrarse en las páginas de un gran libro, todos los episodios, todos los sufrimientos, y todas las alegrías que durante esta fiesta se desarrollan sería indudablemente, el libro mejor de la tierra, porque en sus páginas podemos iraria la vida del ser humano, tal cual es, sin la mordaza de la sociedad, sin el freno de la crítica.

El Carnaval es la fiesta del pueblo, se truncan las cosas, se cambian los sexos y todo aparece al revés de la realidad, todo contrario a lo que debe ser.

Aldeano es rey, la mujer honrada parece disoluta, la tímida atrevida, y la perdida honesta; todos los gustos, todos los deseos, todas las ambiciones se reclinan en un trozo de percalina ó carton.

Días hermosos, horas seductoras en las que no vivimos mas que una continua ilusión, una sorpresa interminable, hasta el fin que como justa recompensa vienen los desencantos, llegan las realidades poniendo cada cosa en su ser, cada promesa en su lugar y pasan al olvido, las caricias, las palabras, las miradas, los descuidos, como ilusión que acariciamos breves momentos, cas-

tillos de naipes rodando por los suelos, nube que eclipsó nuestras amarguras y que al disiparse en los espacios bullen con mas pujanza a atormentar nuestros espíritus, a enseñarnos que todo es ficción y que la vida es siempre la misma, llena de sinsabores, repleta de sufrimientos y finalmente que esto es un verdadero valle de lágrimas.

El Carnaval ha sido desde hace muchísimos siglos, días destinados para solaz, para distracción de los pueblos.

Famoso el de Venecia, aquella ciudad erigida sobre lagunas, veía todos sus moradores en adornadas barcas, discurrir por sus calles de agua; desde la edad media el Carnaval de Venecia era célebre y a presenciarlo acudían cientos de personas de todo el continente; después ha decaído tan grandemente que hoy no es ni aun sombra del pasado.

Niza, es otra de las ciudades donde estas fiestas han tenido y aun tienen gran esplendor.

Puede decirse que el Carnaval es patrimonio de todos los pueblos y tan necesario como el alimento a nuestras existencias; si el Carnaval no existiera indudablemente se inventara como satisfacción a la desgracia, como recompensa al esclavo, como expansión a nuestros deseos.

Tres días durante un año, libres de críticas, fuera de los moldes estrechos de una sociedad estúpida, son pocos, pero al fin son un consuelo de los restantes del año que tenemos que seguir el camino trillado que la educación nos marca.

Errores de la Historia

LOS REYES CATÓLICOS

Tanto ha analizado la tradición la crítica y la historia el carácter y los mercedamientos de la inocente Isabel; tanto la ha elevado sobre su marido, el injustamente vilipendiado Fernando de Aragón; de tal modo ha emborronado con negras tintas las cualidades de político, de militar y de hábil gobernante que a Fernando distinguían para rodear con brillante nimbo de gloria cuanto a Isabel se refiere, que tradición, crítica e historia, terminaron por fabricar una Isabel de Castilla modelo de reina, virtuosa, inteligente, esposa amante y madre cariñosísima, pero que también se gozaba en echar su granito de arena en la obra de difamación de su marido; en enemistar a Castilla con Aragón; en presentarse divorciada en pensamientos y en obras de su consorte, precisamente cuando la misma Isabel, en su memorable testamento, dice que se le entierre modestamente junto al cadáver del rey mi señor, «porque el ayuntamiento que tuvimos viviendo; el que nuestras ánimas esperó en la misericordia de Dios ternan en el ciclo, lo tengan e representen nuestros cuerpos en el suelo... y agre-

NOTICIAS

Al darle nuestra bienvenida, así como a su distinguida esposa, le deseamos larga estancia entre nosotros.

BANDO

DON FRANCISCO CERNI Y GONZALEZ, Alcalde Constitucional por S. M. de esta Ciudad.

HACE SABER: Que encontrándose próxima la festividad de Carnaval espera la alcaldía que durante la misma, proceda esta ilustrada población con la culta mesura que le es tan característico por lo tanto, confiada en ello se abstiene de consignar las medidas coercitivas que en caso contrario se vería precisada a adoptar contra los que faltasen a la compostura y disciplina que en este género de diversiones, es de exigir a toda población culta al entregarse al natural regocijo y expansión que ofrece la festividad de referencia.

Conta 15 Febrero 1901

Francisco Cerni.



2007-14

R. I. P. A.

D. Emilio Ventura y Blinett

CAPITAN DE INFANTERIA
falleció el día 18 de Enero
de 1901

La misa de Requiem que se ha de celebrar el Lunes 18 del actual a las 8 de su mañana en el Santuario de Nuestra Señora de Africa, será aplicada por el eterno descanso de su alma.

Su desconsolada viuda D.^a Beatriz Masó Echavarría sus hijos, hermanos y demás parientes, suplican a sus compañeros y amigos le encomienden a Dios Nuestro Señor y se sirvan asistir a dicho acto.



La Última Moda

publica en el núm. 884 (10 de Febrero) 56 nuevos y elegantes modelos de trajes y accesorios; y con las respectivas explicaciones, reparte un figurín semanal, un pliego de novela, una Hoja de dibujos para bordar y un patron cortado. Precio cada número 1.^o ó 2.^o Edición, 25 céntimos. Completa, 40.—Trimestre 1.^o ó 2.^o Edición 3 pesetas Completa, 5.—Velasquez, 56, hotel, Madrid.—Se remiten números de muestra.

SE VENDE

una magnífica ESCOPETA sin usar de dos cañones de retrocarga de fuego central calibre 12 de la acreditada Fábrica de Juan José Saragüeta de Ibar en el Establecimiento de D. Jesús Fortea, Calle Real número 36 dará razón.

Imp. de Gaceta de la Torre

ga, que su cadáver ha de estar siempre al lado de su marido, facultándole—á pesar de que su deseo y voluntad era, no tener sepulcro ni estatua,—hasta para trocar la modestia de una tumba sencilla y severa en lujoso enterramiento con tal de estar eternamente unidos...

Y no es esto solo lo que el testamento dice; contiene entre otras protestas y admirables testimonios de amor conyugal, la delicada cláusula que copiamos: «Suplico al rey mi señor que se quiera servir de todas las joyas ó cosas ó de las que á su señoría mas agradaren; porque viéndolas puede haber mas continua memoria del singular amor que á su señoría siempre vive; e aun porque siempre se acuerde de que ha de morir, e que le espero en el otro siglo; e con esta memoria puede mas santa e justamente vivir...»

En qué consistió, pues, el error histórico, que ha perpetuado también la poesía popular, de suponer hasta separados los tesoros de Castilla y Aragón?

La obra de desdén contra Fernando comenzó en su propio reino; do después de la reconquista de Granada, del descubrimiento de América y aún de la muerte de Isabel. Esta conociendo el triste estado de su hija Juana, agregó á su testamento, en una carta de 23 de Noviembre de 1504, esta adición:

«Por cuanto puede acacer que la princesa esté absente, ó estando en los reynos no los quisiese ó pudiere regir ó gobernar... el rey Fernando conservará el poder en Castilla.» (Vease este documento en la colección de papeles diplomáticos referentes á negociaciones entre Inglaterra y España, publicados en 1868 por G. A. Bergsroth, con el título *Calendar of letters, etc.*)

Este documento, la desdichada enfermedad de Doña Juana, la vida de ligerezas y disipación de D. Felipe, y los celos de que las naciones comenzaron á sentir en contra de España por su creciente grandeza y poderío lo hicieron todo, principiando por llamar á D. Fernando *perfidia* en Inglaterra y *avaro* en Francia, y por hacer entender que de su orden se atormentaba y golpeaba á Doña Juana y que se dió un *breve* ó *boquete* á D. Felipe para hacerlo desaparecer.

Mientras la diplomacia acumulaba cargos contra D. Fernando y los cronistas españoles no se cuidaban de escribir la historia de España, sino las alabanzas de los reyes y grandes señores, se fueron elaborando lentamente esos fantasmas históricos-criticos á que después la poesía popular ha dado color y brillo, y nuestros historiadores consistencia: pues estos no quisieron aprender historia en los miles de legajos de documentos acumulados en Simancas y en los archivos nacionales, y prefirieron servirse de las intencionadas historias de España escritas por extranjeros.

Por este camino avanzamos muy rápidamente se consiguió presentar á Fernando como un astuto lobo, cobarde, miserable, cruel y parricida; á Isabel envuelta en las galas de la poesía, pero ignorante fanática y hasta enamorada de Gonzalo de Córdoba, y concluimos por fabricar dos monstruos: Carlos V. modelo de soberbios, egoísmos y bestialidades de guerrero sin conciencia, y Felipe II, sobre el que se han acumulado los crímenes, presentándole los mismos españoles á la consideración del mundo, como un apote para España; como un obstáculo para la civilización de nuestro país...

La digresión ha sido larga, pero es necesaria, pues el recuerdo de la muerte de Isabel, ocurrida en Medina del Campo el martes 26 de Noviembre de 1504, nos trae á la memoria las injusticias cometidas por la historia y la crítica con estos reyes y sus sucesores mas inmediatos, y acerca de estos errores vamos á hacer algunas consideraciones que pudieran inspirar estudios de interés para purgar nuestra historia de traamantajes y nebulosidades. Deja esta señora el mundo ilustrado con su fama; dios Pedro Martyr á sus ilustres amigos el calumniado arzobispo Hernando de Talavera y el conde Tendilla dándonos cuenta de la enfermedad y muerte de Doña Isabel (*epist* 252) y agrega pladosamente «y gozará en los cielos de gloria eterna.»

Dos afectos llenaban su alma, el amor á su esposo y á sus hijos; y el que sentía por nuestra ciudad; «que la tengo en mas que mi vida y por ella pospongo todo lo que me toca», según dice al Arzobispo Talavera la misma Isabel, en carta escrita desde Barcelona, en 30 de Diciembre de 1462.—En esta carta, expresa así su carencia de virtudes y su amor al Rey, con motivo de la cachillada que á este dió un loco en Barcelona: y esta era una de las penas que yo sentía ver al Rey padecer lo que yo merecía, no mereciendo él lo que paga por mí; plega á Dios que le siga adelante como debo...

Es difícil con los testimonios que dejamos escritos, mantener la idea de desunión entre Isabel y su marido; entre Aragón y Castilla.

FRANCISCO DE P. VALLADAR.

POR UN BESO

SONETO

Por realizar el dulce pensamiento
Que palpita en mis sueños pasionales:
Por beber en tus labios virginales
El delicioso néctar de tu aliento:
Diera, bella mujer, diera al momento
Del mundo los placeres esenciales:
La vida, la ambición, los ideales,
¡Hasta la salvación diera contestel!
¡Qué me importa la vida, ni tampoco
El goce eterno de la Gloria ansida
Cuando amor á besarte me provoca?
¡Si todo el fuego del Infierno es poco
Para borrar del alma apasionada
Las delicias de un beso de tu boca!

J. Carrillo y Ortíz

En la noche de mañana se celebrará en el teatro principal el baile infantil que anunciamos en el número anterior.

Segun los informes que recibimos el espectáculo resultará hermosísimo, pues sabemos de dueñas de niños de nombre cece que irán perfectamente disfrazados: la lista de suscriptores está completamente llena pudiendo asegurarse que el amplio local contendrá algunas horas, inmensa concurrencia y de la mas selecta de nuestra sociedad.

También nos informamos que las pequeñas máscaras serán obsequiadas con dulces.

Nuestra mas sincera enhorabuena á sus organizadores.

Ayer celebró la sociedad Nuevo Liceo su anunciada función poniendo en escena un escogido programa; resultando como siempre inmejorable el trabajo de estos valiosos eficientes.

El lunes segundo día de Carnaval celebrará el Nuevo Liceo un magnífico Baile de máscaras.

Continua mejor de la enfermedad que padece D. Juan Ravina Coronel del Regimiento de Contas 2.

También se encuentra bastante mejorada la Sra. Doña Engracia Martiñen hermana política de nuestro querido amigo D. Calisto Schiaffino Sousa. De ambas mejoras nos alegramos mucho.

En el establecimiento de D.^a Carmen Muñoz, Soberanía Nacional nú. 6 se ha recibido un bonito surtido de sombreros Confortables Plumas y Mantini.

También se han recibido bonitos adornos para máscaras de mucha novedad.

Instantáneas: Su número 123 resulta de mucha interés.

Plan en colores; tiple Carmen Domingo: vistas de Sarría, Portugal Sevilla; Valladolid, Córdoba y Madrid; Homaje á Perez Galdós: Eduardo VII, Rey de Inglaterra; el cartel del Baile de Bellas Artes: plana de figurines de máscaras para niños; tres escenas, ilustradas, de la obra *Lo cursi* de Donavento.

Literatura de M. M. Guerra, G. Fernandez S. Freije Garcia Tuscano, Sanchez Vera, F. Franco, J Benavente V. Cananova, Lázara y Garcia Parra.

Cuatro planas ilustradas del Quijote cuatro de la preciosa novela de Solis LA INSTITUTRIS, una de la mujer elegante y su casa y Entrenamientos

Esta revista reúne inmejorables condiciones y es la mas grande y económica.

20 centimo número y una peseta al mes.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido y apreciable amigo D. Felipe Barrecaí Ayudante del cuerpo de penales que viene á desempeñar sus servicios en esta Colonia Penitenciaria.

ANUNCIOS

A LA ÚLTIMA MODA

14. GENERAL MORENO 14.
 En este acreditado establecimiento conocido por el de «Rosalia» y de la propiedad de D. José Sánchez Ledesma, se ha recibido un completo surtido de sombreros y gorras de todas clases, siendo la especialidad de estas las de forma *Chauffe*, almirante fin de siglo, marinas para niños y niñas, boinas fieltro y rusa y fieltro primera con visera de lo mismo, siendo todos de verdadera impresión por su corte elegante.

¡NO MAS CANAS!

De las mejores fabricas francesas tambien hay un buen surtido de los articulos siguientes:
 Tintura instantanea para el cabello y barba sin manchar el cráneo ni la piel.
 Agua de Zenoibé para el mismo objeto
 Agua de Quinina de primera para la cabeza

Glicerina de primera calidad.
 Polvos de arroz de diversas marcas y olores
 Cosméticos y Estuches de perfumería.
 Precios sumamente equitativos.
 No confundir este establecimiento.

Casa de Rosalia

14.—GENERAL MORENO—14.

AL PÚBLICO

EN EL TALLER DE ORPINTERI

Manuel Civantos

4.—REMEDIOS.—4

Se confeccionan ataúdes de 1.ª clase á 80 pesetas de 2.ª « á 60 « y de 3.ª desde 15 pesetas en adelante

PIANOS Y ARMONIUNS

DE

la acreditada fábrica de Pianos

SEVILLA

Alquiler, cambios y reparaciones. Autenticidad y solidez en los instrumentos.

Pianos de Erard, Pleyel y Roenich. Ventas á plazos, sin entrada.

Ríoja 8.—SEVILLA.

Sucursal en Ceuta,—Soberania Nacional Número 62.

DISPONIBLE

LA UNION

EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS contra incendios y sobre a vida

Domicilio social: Madrid, calle de Olegaria número 1 (Paseo de Recoletos.)

Oficinas de la Subdirección en esta provincia. Cádiz, calle Murgía núm. 20.

GARANTIAS

Capital social efectivos. Ptas. 12.000.000
 Primas y reserva » 44.028.645'68
 Total. Ptas. 56.028.645'68

34 años de existencia

Seguros contra incendio

Esta gran compañía NACIONAL ha satisfecho por siniestros desde su fundación la suma de pesetas 68.631.740'88 siendo esta la demostración mas evidente de su importancia y del vasto desarrollo de sus operaciones.

Seguros sobre a vida

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos primas mas reducidas que cualquiera otra compañía.

Agentes de la Compañía en Ceuta, Sres. Blond Hermanos

La Harina lacteada Nestlé está recomendada desde hace mas de 25 años por los PREMIOS AUTORIZADOS EN TODOS LOS PAISES. Es el alimento mas generoso y mas apropiado para los niños y los enfermos.

HARINA LACTEADA NESTLÉ



- La Harina lacteada Nestlé es el mejor tipo de harina.
- La Harina lacteada Nestlé es de muy fácil digestión.
- La Harina lacteada Nestlé es la mejor para niños y enfermos.
- La Harina lacteada Nestlé es la mejor para el desayuno y la cena.
- La Harina lacteada Nestlé es la mejor para el desayuno y la cena.
- La Harina lacteada Nestlé es la mejor para el desayuno y la cena.
- La Harina lacteada Nestlé es la mejor para el desayuno y la cena.
- La Harina lacteada Nestlé es la mejor para el desayuno y la cena.

La Harina lacteada Nestlé es sobre todo de un gran valor durante los meses del invierno cuando los niños son susceptibles de enfermedades intestinales.

De venta en las Farmacias, Droguerías y Ultramarinos

Para pedidos dirigirse á la señora viuda de Rafael Romero, de Jerez de la Frontera, único representante en toda España.

El Anuario de la Exportación

para 1901, (4.º año de su publicación), recomendado por RR. OO. de los ministerios de Estado y Hacienda, es el mas importante de España por que contiene 450.000 señas comerciales de casi todas las naciones de Europa (entre las que merece citarse España por la extensión y exactitud de sus direcciones) y toda la América; Aranceles de Aduanas de dichas naciones; tarifas internacionales de transportes; información para el desarrollo comercial, estadísticas, etc., etc., inserte gratuitamente las señas de todo comercio, industrial, empleado, propietario, profesor, abogado, notario, procurador, arquitecto, médico etc., que lo solicite. Precio del Anuario por suscripción: en Barcelona 10 pesetas, fuera de Barcelona, 12 pesetas.—Pidanse las tarifas de anuncios.

Paseo de Isabel II, núm. 8 y calle Launder, número 1.